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Miércoles	  6	  de	  enero	  2021.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	   Excélsior,	   Contra	   Réplica,	   La	   Crónica,	   La	   Jornada,	   La	   Razón,	   Reforma,	   El	   Financiero,	   24	   Horas,	   Publimetro,	  
Milenio,	  El	  Economista,	  El	  Universal,	  24	  Horas,	  Ovaciones,	  La	  Prensa,	  El	  Sol	  de	  México,	  El	  Heraldo	  de	  México	  
	  
López	  Obrador	  pide	  a	  maestros	  regresar	  a	  clases/Excélsior	  
El	   Presidente	   López	  Obrador	   urgió	   a	   que	  Campeche	   y	   Chiapas	   retomen	   las	   clases	   presenciales	   debido	   a	   que	  desde	  hace	  
varias	   semanas	   ambos	   estados	   están	   en	   semáforo	   verde.	   El	   titular	   del	   Ejecutivo	   federal	   dijo	   que	   su	   gobierno	   estará	   en	  
condiciones	  de	  vacunar	  al	  personal	  docente	  de	  dichas	  entidades,	  pues	  a	  partir	  de	   la	  próxima	  semana	   la	  vacuna	  de	  Pfizer	  
arribará	  en	  lotes	  de	  430,000	  dosis	  o	  más.	  	  
	  
Arma	  AMLO	  su	  ejército	  antiCovid/Contra	  Réplica	  
El	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   afirmó	   que	   no	   hay	   evidencia	   científica	   de	   que	   la	   vacuna	   CanSino,	   de	  
producción	  china,	  afecte	  a	  la	  población	  de	  la	  tercera	  edad	  que	  es	  a	  la	  que	  en	  México	  se	  le	  aplicará.	  Ayer,	  México	  recibió	  un	  
total	   de	  53,625	  dosis	   de	   la	   farmacéutica	  Pfizer-‐BioNTech.	  Durante	   la	   ceremonia	  de	   recepción	  en	   la	   capital	   del	   país,	   y	   en	  
enlace	   vía	   satélite	   a	   la	   conferencia	   de	   prensa	  matutina	   encabezada	   por	   Andrés	  Manuel	   López	  Obrador,	   el	   secretario	   de	  
Salud,	   doctor	   Jorge	  Alcocer	   Varela,	   resaltó	   que	   con	   las	   vacunas	   contra	   covid	   que	   llegaron	   ayer,	   en	   total	   se	   han	   recibido	  
107,000	  230	  dosis.	  	  
	  
AMLO	  dice	  que	  no	  se	  opone	  a	  que	  los	  estados	  adquieran	  vacunas	  anti-‐COVID/La	  Crónica	  
Puntualizó	  que	  su	  gobierno	  no	  se	  opone	  a	  que	  los	  gobiernos	  de	  los	  estados	  pudieran	  adquirir	  vacunas	  por	  su	  propia	  cuenta	  
con	   las	   distintas	   farmacéuticas,	   y	   en	   caso	   de	   ser	   así,	   añadió,	   “lo	   único	   que	   deberán	   presentar	   son	   los	   trámites	  
correspondientes	  ante	  la	  Cofepris	  y	  que	  anexen	  el	  contrato	  del	  número	  de	  vacunas	  adquiridas	  con	  la	  entrega	  que	  va	  a	  ser	  
en	  este	  caso	  Pfizer”,	  dijo	  en	  relación	  a	  una	  pregunta	  en	  el	  sentido	  de	  que	  el	  gobierno	  de	  Sonora	  contempla	  la	  posibilidad	  de	  
adquirir	  vacunas	  s	  empresas	  como	  Moderna,	  Pfizer	  y/o	  Astrazeneca.	  	  
	  
La	  vacuna	  de	  cansino	  no	  es	  para	  adultos	  mayores/Excélsior	  
En	   sus	   fases	  de	  prueba	  1	  y	  2,	   la	   vacuna	  desarrollada	  por	  CanSino	  demostró	  no	   ser	   totalmente	  efectiva	  para	   inmunizar	  a	  
personas	  mayores	  de	  55	  años,	  señaló	  Roselyn	  Lemus-‐Martin,	  doctora	  en	  biología	  molecular	  por	  la	  Universidad	  de	  Oxford.	  
En	   entrevista	   con	   Pascal	   Beltrán	   del	   Río	   para	   Imagen	   Radio,	   recordó	   que	   esta	   dosis	   todavía	   no	   tiene	   autorización	   de	   la	  
Cofepris	  para	   su	  uso	  en	  México,	  por	   lo	  que	   las	   vacunas	  de	  Pfizer	  o	  AstraZeneca	   son	  mejores	  opciones	  para	   aplicar	   a	   los	  
ancianos.	   Es	   inviable	   la	   propuesta	   del	   Presidente	   López	  Obrador	   de	   aplicar	   la	   vacuna	   de	   CanSino	   Biologics	   a	   los	   adultos	  
mayores	   en	   las	   comunidades	  más	   apartadas	   del	   país,	   consideró	   la	   doctora	   en	   biología	  molecular	   por	   la	   Universidad	   de	  
Oxford	  Roselyn	  Lemus-‐Martin.	  	  	  
	  	  	  	  	  	  
PAN	  y	  PRD	  critican	  recreo	  de	  AMLO	  y	  López-‐Gatell	  en	  medio	  de	  la	  pandemia/La	  Crónica	  
Los	   dirigentes	   nacionales	   del	   PAN	   y	   PRD,	  Marko	   Cortés	   y	   Jesús	   Zambrano,	   respectivamente,	   criticaron	   por	   separado	   las	  
acciones	  adoptadas	  por	  el	  Presidente	  Andrés	  Manuel	   López	  Obrador	  y	  el	   subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  que	  
tomaron	  tiempo	  de	  esparcimiento	  y	  recreo,	  en	  medio	  de	  la	  emergencia	  causada	  por	  la	  pandemia	  del	  covid	  y	  minimizando	  la	  
tragedia	  que	  enluta	  a	  más	  de	  127,000	  familias	  mexicanas.	  
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Llega	  el	  cuarto	  embarque	  del	  producto,	  con	  53,625	  dosis/La	  Jornada	  
En	   el	   Aeropuerto	   Internacional	   de	   la	   Ciudad	   de	  México	   arribaron	   44,850	   dosis,	   que	   recibieron	   los	   secretarios	   de	   Salud,	  
doctor	  Jorge	  Alcocer,	  y	  de	  Marina,	  Rafael	  Ojeda,	  así	  como	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard.	  El	  otro	  cargamento	  de	  8,775	  aterrizó	  
en	   Nuevo	   León,	   para	   su	   envío	   a	   Coahuila,	   en	   un	   acto	   encabezado	   por	   el	   director	   del	   IMSS,	   Zoé	   Robledo.	   Durante	   la	  
ceremonia	  de	  recepción	  en	  el	  AICM,	  y	  en	  enlace	  con	  el	  Presidente	  López	  Obrador,	  el	  canciller	  Ebrard	  dijo	  que	  la	  entrega	  de	  
este	  cargamento	  se	  realizó	  conforme	  a	  lo	  programado;	  igualmente	  manifestó	  su	  agradecimiento	  a	  Pfizer	  y	  DHL.	  	  
	  
Vacunan	  a	  5,500	  al	  día;	  deberían	  ser	  52,000	  diarios	  para	  cumplir	  meta/La	  Razón,	  Reforma,	  El	  Financiero,	  24	  Horas	  
De	  acuerdo	  a	  la	  relación	  de	  países	  que	  han	  aplicado	  la	  vacuna	  en	  el	  mundo,	  que	  presentó	  este	  martes	  el	  Gobierno	  federal,	  
México	   está	   ubicado	   en	   la	   posición	   13	   por	   número	   de	   dosis,	   y	   como	   primero	   América	   Latina.	   Sin	   embargo,	   está	   en	   la	  
posición	   32	   de	   33	   si	   se	   considera	   por	   número	   de	   habitantes	   por	   país,	   sólo	   arriba	   de	   Francia.	   No	   obstante,	   a	   partir	   del	  
próximo	   lunes	   llegarán	   embarques	   semanales	   de	   436	   mil	   800	   dosis	   del	   biológico,	   mismas	   que	   serán	   suficientes	   para	  
distribuirlas	  en	  las	  32	  entidades,	  indicó	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  	  
	  
El	  biológico	  reducirá	  80%	  mortalidad	  del	  grupo	  receptor/La	  Jornada,	  Excélsior,	  Publimetro,	  Milenio	  
Al	  llegar	  a	  20%	  de	  cobertura	  de	  la	  vacuna	  contra	  el	  covid,	  se	  reducirá	  en	  80%	  la	  mortalidad	  en	  el	  grupo	  poblacional	  a	  que	  se	  
aplique,	   aseguró	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell.	   México	   aparece	   en	   el	   lugar	   13,	   con	   43,960	   vacunas	  
administradas	  al	  corte	  del	  pasado	  lunes,	  equivalente	  a	  0.03	  %de	  su	  población	  (127.5	  millones	  de	  habitantes).	  Sin	  embargo,	  
precisó	   López-‐Gatell,	   el	   país	   se	   encuentra	   en	   una	   etapa	   inicial	   del	   proceso	   de	   vacunación	   y	   se	   espera	   que	   a	   partir	   del	  
próximo	  lunes	  los	  paquetes	  semanales	  que	  recibamos	  contendrán	  436,000	  dosis	  cada	  uno.	  
	  	  	  	  
La	  CDMX,	  en	  83%	  de	  ocupación	  de	  camas;	  llegan	  más	  vacunas/El	  Economista	  
La	  ocupación	  hospitalaria	  en	  la	  Ciudad	  de	  México	  por	  covid	  continúa	  al	  alza.	  El	  gobierno	  capitalino	  reportó	  ayer	  que	  83%	  de	  
las	  camas	  están	  ocupadas	  y	  estimó	  que	  la	  cifra	  incrementará.	  Se	  prevé,	  además,	  la	  vacunación	  por	  se	  mana	  de	  3	  millones	  de	  
adultos	   mayores	   en	   comunidades	   apartadas	   de	   México.	   El	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   dijo	   que	   con	   un	  
avance	  de	  20%	  en	  la	  cobertura	  en	  vacunación,	   la	  mortalidad	  se	  reduciría	  80	  %.	  Sin	  embargo,	  hasta	  este	  martes	  se	  habían	  
aplicado	  48,236	  vacunas,	  lo	  que	  representa	  0.03%	  de	  la	  población.	  	  
	  
Preocupa	  a	  la	  Ssa	  ocupación	  hospitalaria	  de	  85%/La	  Jornada	  
La	  ocupación	  hospitalaria	  en	  la	  Ciudad	  de	  México	  es	  de	  85%,	  tanto	  en	  camas	  generales	  como	  con	  ventilador,	  mientras	  en	  el	  
Estado	  de	  México	  es	  de	  81	  y	  79%,	  respectivamente,	  revelan	  datos	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  .	  El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  
López-‐Gatell,	  pidió	  en	  la	  conferencia	  matutina	  en	  Palacio	  Nacional	  “prudencia”	  a	  los	  habitantes	  del	  Valle	  de	  México	  ante	  el	  
bajo	  nivel	  de	  disponibilidad	  de	  camas	  en	  hospitales	  en	  las	  citadas	  entidades	  (reserva	  cercana	  a	  20%),	  y	  confió	  en	  que	  en	  un	  
periodo	  de	  15	  a	  21	  días	  baje	  la	  curva	  de	  defunciones.	  
	  
Ayer,	  segunda	  cifra	  más	  alta	  de	  muertos	  en	  un	  día/La	  Razón	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  	  federal	  notificó	  1,065	  defunciones	  adicionales	  por	  covid	  en	  las	  24	  horas	  previas,	  la	  segunda	  cifra	  más	  
alta	  de	   la	   pandemia,	   sólo	  por	  debajo	  de	   las	   1,092	   registradas	   el	   3	   de	   junio.	   Con	  esto,	   suman	  128,822	  personas	  que	  han	  
perdido	   la	   vida	   por	   la	   enfermedad.	   En	   su	   oportunidad,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   reconoció	   que	   ha	  
habido	  un	  abuso	  en	  el	  precio	  de	  los	  tanques	  de	  oxígeno,	  pues	  se	  ha	  detectado	  aumentos	  de	  hasta	  10	  ó	  20	  veces	  sobre	  el	  
costo	  regular.	  
	  
Se	  acerca	  México	  a	  las	  130,000	  defunciones/El	  Universal,	  La	  Jornada,	  El	  Financiero,	  Contra	  Réplica	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  	  informó	  que	  México	  suma	  128,822	  decesos	  por	  covid,	  un	  alza	  de	  1,065	  con	  respecto	  al	  día	  previo,	  así	  
como	   11,271	   contagios	   para	   un	   acumulado	   de	   1,466,490.	   En	   conferencia	   de	   prensa,	   José	   Luis	   Alomía,	   director	   de	  
Epidemiología,	  señaló	  que	  la	  epidemia	  activa	  se	  conforma	  por	  68,767	  pacientes	  que	  dieron	  positivo	  en	  los	  últimos	  14	  días,	  
por	  lo	  que	  aún	  pueden	  transmitir	  el	  virus;	  esta	  cifra	  equivale	  a	  4%	  del	  total	  de	  casos	  registrados	  en	  el	  país.	  A	  su	  vez,	  Hugo	  
López-‐Gatell,	   subsecretario	   de	   Salud,	   dijo	   que	   en	   Quintana	   Roo	   no	   hay	   brigadas	   de	   vacunación,	   por	   lo	   que	   esto	   es	   un	  
“fraude”,	  y	  llamó	  a	  la	  población	  a	  no	  caer	  en	  este	  tipo	  de	  farsas.	  	  
	  
Pide	  López-‐Gatell	  seguir	  las	  medidas	  que	  ignoró/24	  Horas	  
Quien	  culpó	  a	  los	  medios	  de	  comunicación	  y	  acusó	  fines	  electorales	  en	  los	  cuestionamientos	  en	  torno	  a	  sus	  vacaciones,	  que	  
no	  salida	  a	  “pachanguear”;	  es	  decir,	  Hugo	  López-‐Gatell	  Ramírez,	  subsecretario	  de	  Salud	  y	  encargado	  de	  la	  estrategia	  contra	  
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el	  covid,	  tuvo	  la	  osadía	  de	  pedir	  a	  los	  mexicanos	  seguir	  con	  las	  medidas	  de	  prevención	  que	  él	  mismo	  aplicó	  o	  no	  al	  placearse	  
por	  playas	  de	  Oaxaca	  durante	  el	  fin	  de	  año.	  
	  
Maestros,	  el	  gremio	  siguiente	  en	  la	  lista	  de	  vacunación.../24	  Horas	  
Campeche	   y	   Chiapas	   son	   los	   primeros	   estados	   que	   se	   perfilan	   para	   el	   regreso	   a	   las	   aulas;	   por	   casi	   tres	   meses	   han	  
permanecido	  en	  color	  verde,	  explicó	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell.	  Serían	  los	  primeros	  maestros	  en	  ser	  vacunados”,	  
dijo	  el	  Presidente	  y	  llamó	  a	  las	  autoridades	  campechanas	  a	  ya	  abrir	  las	  escuelas.	  De	  acuerdo	  con	  la	  SEP,	  en	  el	  magisterio	  el	  
covid	  será	  considerado	  riesgo	  de	  trabajo	  Los	  estados	  de	  Chiapas	  y	  Campeche	  se	  perfilan	  para	  que	  en	  los	  próximos	  días	  sean	  
los	  primeros	  en	   regresar	  a	   las	  clases	  presenciales,	   tras	  casi	  10	  meses	  de	   la	   suspensión	  de	  actividades	  por	   la	  epidemia	  de	  
covid.	  	  
	  
Vacunan	  a	  personal	  que	  no	  está	  en	  primera	  línea/Milenio	  
Personal	  médico	  que	  no	  está	  en	  la	  primera	  línea	  de	  atención	  covid	  ha	  sido	  vacunado	  en	  el	  Hospital	  Militar	  Chivatito	  con	  las	  
dosis	  de	  aquellos	  que	  atienden	  a	  pacientes	  contagiados,	  pero	  que	  no	  llegan	  a	  su	  cita	  para	  recibir	  la	  inyección.	  Médicos	  de	  
consulta	   general,	   de	   áreas	   de	   quirófano,	   ginecólogos,	   obstetras,	   enfermeras	   de	   áreas	   no	   covid	   y	   hasta	   personal	   de	  
rehabilitación	  detectaron	  que	  en	  ese	  hospital	  sobran	  dosis,	  debido	  a	  que	  algunos	  compañeros	  no	  acudieron	  a	  vacunarse.	  En	  
respuesta,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   reconoció	   que	   en	   ese	   hospital	   se	   vacunó	   contra	   el	   covid	   a	  
integrantes	  de	  las	  fuerzas	  armadas	  y	  de	  Marina	  ante	  la	  ausencia	  de	  trabajadores	  de	  la	  salud.	  
	  
Buscan	  vacuna	  para	  paisanos/Excélsior	  
El	   subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell	   informó	   que	   la	   Cancillería	   está	   buscando	   un	   acuerdo	   para	   ver	   si	   organizaciones	   no	  
gubernamentales	  o	  el	  gobierno	  de	  Estados	  Unidos	  pueden	  vacunar	  a	  los	  mexicanos	  que	  están	  ilegalmente	  en	  ese	  país,	  que	  
no	  cuentan	  con	  papeles	  ni	  seguridad	  social,	  porque	  dijo	  que	  “la	  vacuna	  comprada	  por	  el	  gobierno	  mexicano	  no	  puede	  ser	  
transportada	  hacia	  EU	  por	  razones	   legales	  y	  regulación	  sanitaria”,	  pero	  señaló	  que	  ya	  se	  está	  buscando	  “un	  acuerdo	  para	  
que	  ONG	  o	  el	  gobierno	  de	  Estados	  Unidos	  conceda	  la	  vacuna	  a	  mexicanos	  en	  Estados	  Unidos”.	  	  
	  
Gatell	  debe	  disculparse	  y	  renunciar	  al	  cargo:	  PRD/La	  Crónica,	  Ovaciones	  
La	   diputada	  del	   PRD,	  Claudia	  Reyes	  Montiel,	   demandó	  que	  Hugo	   López	  Gatell,	   subsecretario	  de	   Salud,	   acepte	   su	   error	   e	  
irresponsabilidad	  por	  violar	  la	  política	  oficial	  de	  quedarse	  en	  casa	  y	  vacacionar	  en	  plena	  pandemia	  de	  covid,	  se	  disculpe	  por	  
sus	  acciones	  y	  mal	  manejo	  y	   renuncie	  al	  cargo.	  “Sólo	  así	  podrá	  dar	   la	  cara	  sin	  vergüenza	  ante	   la	  sociedad”,	   indicó.	  Reyes	  
Montiel	  agregó	  que,	  dejó	  claro	  su	  poca	  empatía	  con	  la	  población	  al	  negarse	  a	  usar	  cubrebocas.	  	  
	  
Los	  caídos	  parecen	  no	  inmutarle	  al	  gobierno/Ovaciones	  
Las	  casi	  150,000	  familias	  que	  han	  perdido	  a	  algún	  familiar	  debido	  al	  covid	  parecen	  no	  inmutar	  a	  funcionarios	  federales,	  los	  
miembros	  del	  Gobierno	  federal	  actúan	  con	  un	  cinismo	  burdo	  e	  insultante	  al	  justificar	  su	  desacato	  a	  las	  medidas	  sanitarias,	  
como	  el	  subsecretario	   de	   Salud,	  Hugo	   López-‐Gatell.	   Así	   lo	   reprochó	   el	   dirigente	   del	   PRD,	   Jesús	   Zambrano	  Grijalva,	   quien	  
indicó	   que	   los	  miembros	   del	   Gobierno	   actúan	   con	   un	   cinismo	   burdo	   e	   insultante	   al	   justificar	   su	   desacato	   a	   las	  medidas	  
sanitarias,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  
	  
Confiar	  en	  Dios,	  pide	  Monreal	  ante	  crisis	  hospitalaria/El	  Universal	  
En	  el	  marco	  del	  colapso	  del	  sistema	  hospitalario	  por	  enfermos	  de	  covid	  en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  el	  coordinador	  de	  Morena	  
en	  el	  Senado,	  Ricardo	  Monreal	  Ávila,	  sugirió	  en	  redes	  sociales	  confiar	  “en	  el	  Creador,	  en	  el	  Constructor	  del	  universo”,	  y	  usar	  
cubrebocas.	  Recomendó	  el	  uso	  de	  gel	  antibacterial	  y	  “tomar	  todas	  las	  medias	  pertinentes”,	  mientras	  que	  senadores	  de	  PAN	  
y	  PRI	  demandaron	  la	  renuncia	  de	  Hugo	  López-‐Gatell,	  por	  el	  colapso	  hospitalario	  y	  el	  alto	  número	  de	  contagios	  y	  decesos.	  	  
	  	  	  	  	  	  	  
Polémicas	  vacaciones	  de	  personalidades	  en	  México/Ovaciones	  
Nunca	  antes	  habían	  sido	  tan	  polémicas	  en	  México	  algunas	  vacaciones	  de	  los	  famosos	  como	  en	  los	  tiempos	  de	  la	  pandemia.	  
Y	   las	   redes	   no	   perdonan	   lo	   más	   mínimo	   cuando	   se	   trata	   de	   figuras	   públicas	   como	   la	   cantante	   inglesa	   Dua	   Lipa	   o	   el	  
funcionario	  mexicano	  Hugo	  López-‐Gatell.	  
	  
Proponen	  al	  Colegio	  de	  Notarios	  que	  dé	  fe	  de	  camas	  ocupadas	  por	  COVID/La	  Crónica	  
En	  la	  bancada	  panista	  de	  la	  Cámara	  de	  Diputados,	  el	  legislador	  Rigoberto	  Mares	  propuso	  al	  Colegio	  de	  Notarios	  dar	  fe	  de	  las	  
camas	   ocupadas	   y	   capacidad	   hospitalaria	   para	   la	   atención	   por	   la	   pandemia	   de	   covid.	   Eso	   que	   notariado	   las	   camas	   ya	  
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capacidad	  hospitalaria,	  México	  tendrá	  cereza	  ante	  las	  respuestas	  confusas	  que	  da	  el	  vacacionista	  Hugo	  López-‐Gatell	  frente	  a	  
las	  cifras	  de	  las	  instituciones	  de	  salud	  pública	  como	  el	  IMSS	  y	  el	  ISSSTE.	  	  
	  
Barbosa	  ofrece	  apoyo	  al	  plan	  de	  vacunación	  para	  Puebla/24	  Horas	  
El	  gobernador	  Miguel	  Barbosa	  celebró	  el	  anuncio	  que	  hizo	  el	   subsecretario	  de	  Salud	   federal,	  Hugo	  López-‐Gatell,	   sobre	  el	  
inicio	  de	  la	  vacunación	  contra	  covid	  a	  partir	  del	  12	  de	  enero	  en	  Puebla,	  y	  aseguró	  que	  se	  apoyarán	  todas	  las	  acciones	  del	  
Gobierno	  federal	  para	  su	  aplicación.	  	  
	  	  
Cobra	  COVID	  1,065	  vidas	  en	  las	  últimas	  24	  horas/Ovaciones	  
En	  conferencia	  de	  prensa	  en	  Palacio	  Nacional,	  el	  doctor	  José	  Luis	  Alomía	  Zegarra,	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  
de	   Salud,	   informó	   que	   los	   casos	   estimados	   suman	   68,767	   contagios.	   También	   informó	   que	   los	   recuperados	   continúan	  
incrementando.	  En	  las	  últimas	  dos	  semanas	  se	  encuentran	  en	  un	  más	  6	  %.	  	  
	  	  
Urgen	  biológico	  para	  estados	  con	  más	  casos/La	  Razón	  
Gobernadores	  de	   la	  Alianza	  Federalista	   insistieron	  en	  que	   la	  distribución	  de	   la	  vacuna	  anti-‐covid	  debe	  ser	  más	  equitativa	  
para	   los	  estados	  que	  presentan	  mayor	  saturación	  de	  contagios	  y	  hospitalizaciones	  por	  el	  virus,	  ya	  que	  hasta	  el	  momento	  
persiste	  la	  incertidumbre	  en	  su	  entrega	  a	  nivel	  nacional.	  	  
	  
Indígenas,	  los	  más	  vulnerables	  al	  Covid/La	  Prensa	  	  
La	  combinación	  de	  la	  pobreza,	   la	  desnutrición	  crónica	  en	  niños	  menores	  de	  cinco	  años,	   las	  enfermedades	  de	  las	  personas	  
mayores	  de	  60	  años	  y	  el	  vivir	  en	  zonas	  aisladas	  o	  remotas	  hace	  que	  la	  situación	  de	  las	  comunidades	  indígenas	  sea	  “de	  grave	  
vulnerabilidad”	  ante	  la	  pandemia	  de	  covid.	  En	  cifras,	  se	  trata	  de	  una	  letalidad	  del	  15%	  frente	  a	  9%	  de	  la	  media	  nacional,	  por	  
lo	  que	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  lanzó	  tres	  recomendaciones	  para	  prevenir	  la	  saturación	  de	  los	  servicios	  médicos.	  	  
	  
Ampliación	  de	  capacidad	  continúa/Excélsior	  
La	   jefa	   de	   Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   enfatizó	   que	   las	   dependencias	   locales	   y	   federales	   continúan	   ampliando	   y	  
modificando	   la	  capacidad	  hospitalaria	  para	  que	  nadie	  se	  quede	  sin	  atención	  médica.	  Además,	  dio	  a	  conocer	  que	  el	   INER,	  
que	  ahora	  cuenta	  con	  170	  camas,	  sólo	  se	  reciben	  a	  personas	  que	  requieren	  de	  respiración	  asistida.	  	  
	  
Padece	  INER	  por	  saturación/24	  Horas	  
Quienes	   acuden	   al	   INER	   se	   topan	   con	   la	   realidad	   que	   enfrenta	   este	   nosocomio	   que	   atiende	   sólo	   a	   paciente	   de	   covid:	  
“Hospital	  sin	  disponibilidad”,	  alerta	  un	  letrero	  pegado	  en	  el	  acceso	  principal.	  	  
	  
Desplaza	  pandemia	  tareas	  de	  Red	  Ecos/Reforma	  
Durante	  2020,	   la	  Red	  Ecos,	   formada	  por	   instituciones	  de	  educación	  superior,	  se	  ha	  enfocado	  en	  acciones	  para	  atender	  el	  
covid.	  En	  diciembre	  el	  apoyo	  para	  crear	  un	  mototaxi	  eléctrico	  con	  la	  Semovi.	  La	  fabricación	  de	  mascarillas	  en	  mayo,	  además	  
del	   trabajo	  en	  un	  protocolo	  médico	  para	  medicamentos	  naturistas,	   con	   tamizaje	   científico	  para	  el	   covid.	  Con	  el	   Instituto	  
Nacional	  de	  Nutrición,	  la	  Red,	  trabaja	  en	  este	  protocolo	  con	  una	  planta	  medicinal,	  Artemisia.	  
	  
Fundación	  BBVA	  México	  fomenta	  la	  participación	  para	  enfrentar	  el	  covid-‐19/Excélsior	  
Su	  línea	  de	  acción	  está	  centrada	  en	  incrementar	  la	  cantidad	  de	  materiales	  auxiliares	  de	  respiración	  en	  México,	  que	  son	  
utilizados	  en	  terapia	  media	  e	  intensiva.	  Además,	  se	  trabajó	  en	  prototipos	  de	  análisis	  en	  conjunto	  con	  el	  Instituto	  Nacional	  
de	  Ciencias	  Médicas	  y	  Nutrición	  Salvador	  Zubirán.	  	  
	  	  
El	  IMSS,	  con	  solo	  6	  camas	  generales	  y	  200	  para	  intubar	  en	  CDMX/Milenio	  
El	  IMSS	  reporta	  solo	  4	  camas	  disponibles	  para	  ingreso	  general	  y	  200	  para	  intubación.	  Con	  las	  instituciones	  públicas	  de	  salud	  
al	  límite	  de	  su	  capacidad,	  con	  una	  ocupación	  hospitalaria	  de	  85%	  en	  Ciudad	  de	  México.	  	  
	  
Sismos,	  influenza,	  covid...	  Zoé	  Robledo	  plantea	  que	  el	  Seguro	  “nunca	  ha	  fallado”/Milenio	  
El	   director	   del	   IMSS,	  Zoé	  Robledo,	   aseguró	   que,	   históricamente,	   esa	   institución	   de	   salud	   nunca	   ha	   fallado	   y	   siempre	   ha	  
estado	  al	  frente	  ante	  las	  catástrofes	  y	  la	  pandemia	  por	  el	  covid	  no	  será	  la	  excepción.	  
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"No	  bajemos	  la	  guardia,	  la	  vacuna	  legará	  para	  todos”/El	  Universal	  
	  “No	  bajemos	   la	   guardia	   con	   las	   vacunas	   contra	  el	   covid,	   le	  pido	  a	  mis	   compañeros	  de	   la	   Salud	   y	   a	   la	  población	  que	   sea	  
consciente	  por	  lo	  que	  estamos	  luchando”,	  dijo	  Rodrigo	  Ibarra,	  epidemiólogo	  del	  Hospital	  General	  Regional	  No.	  1	  Dr.	  Carlos	  
MacGregor	  del	  IMSS.	  	  
	  
Enfermeras,	  en	  la	  primera	  línea	  en	  la	  lucha	  anticovid,	  entre	  agresiones	  y	  contagios/Contra	  Réplica	  
Enfermeras	  y	  enfermeros	  de	  hospitales	  públicos	  y	  privados	  que	  durante	  casi	  un	  año	  han	  soportado	  la	  pandemia.	  Muchas	  y	  
muchos	  de	  ellos	  han	  enfermado	  y	  fallecido.	  Incluso	  la	  jefa	  Fabiana,	  icono	  del	  combate	  a	  la	  pandemia	  en	  el	  IMSS	  enfermó	  del	  
covid	  y	   tardó	  semanas	  en	  reaparecer.	  Hasta	  principios	  de	  noviembre	   la	  Secretaría	  de	  Salud	   	   informó	  que	  hay	  un	  total	  de	  
1,884	  decesos	  y	  140,196	  infectados	  acumulados	  por	  el	  coronavirus.	  	  
	  	  
IMSS,	  saturado	  en	  camas	  generales	  para	  enfermos	  con	  covid	  en	  Ciudad	  de	  México/Contra	  Réplica	  
De	  acuerdo	   con	  el	   informe	  diario	  del	  Gobierno	  de	   la	  Ciudad	  de	  México,	   los	   13	  hospitales	  del	   IMSS	  en	   la	   capital	   del	   país	  
cuentan	  solo	  con	  2	  camas	  generales	  y	  183	  para	  pacientes	  graves	  de	  Covid;	  el	  Instituto	  indicó	  que	  las	  camas	  con	  ventilador	  
pueden	  ser	  utilizadas	  para	  hospitalización	  general	  si	  se	  requiere.	  	  
	  
Importante,	  que	  México	  tenga	  opciones	  de	  vacunas/La	  Jornada	  
La	   autorización	   para	   uso	   de	   emergencia	   de	   la	   vacuna	   contra	   la	   covid,	   desarrollada	   por	   la	   farmacéutica	   AstraZeneca,	  
otorgada	  este	   lunes	  por	   la	  Cofepris,	  permitirá	  “incrementar	   la	  cobertura	  de	  vacunación	  y	  garantizar	  que,	  si	  alguna	  de	   los	  
otros	   biológicos	   en	   desarrollo	   falla,	   se	   tendrá	   más	   de	   una	   opción	   para	   atender	   la	   demanda	   de	   inmunización”,	   señaló	  
Gilberto	  Castañeda	  Hernández,	  experto	  en	  evaluación	  de	   fármacos	  e	   investigador	  del	  Departamento	  de	  Farmacología	  del	  
Cinvestav.	  	  
	  
Incertidumbre,	  en	  médicos	  particulares	  por	  vacunación/El	  Universal	  
Francisco	  Moreno,	   jefe	   de	  Medicina	   Interna	   del	   Centro	  Médico	   ABC;	   Antonio	   Pascual	   Feria,	   Presidente	   de	   la	   Asociación	  
Nacional	  de	  Farmacias	  de	  México,	  y	  el	  infectólogo	  Alejandro	  Macías	  señalan	  que	  el	  gobierno	  federal	  no	  ha	  informado	  si	  este	  
sector	  será	  inoculado.	  	  
	  
Usarán	  QR	  para	  mejorar	  logística/El	  Sol	  de	  México	  
La	  Sedena	  busca	  evitar	  aglomeraciones,	  como	  las	  vistas	  durante	  los	  primeros	  días	  de	  la	  aplicación	  para	  mejorar	  la	  logística	  y	  
evitar	  aglomeraciones	  de	  personas,	  como	   las	  vistas	  en	   los	  primeros	  días	  de	   la	  aplicación	  de	   la	  vacuna	  de	  Pfizer-‐BioNTech	  
contra	  covid,	  la	  Sedena	  comenzó	  a	  instrumentar	  un	  Código	  QR	  para	  llevar	  un	  mejor	  control	  en	  la	  campaña	  de	  vacunación	  al	  
personal	  médico	  que	  atiende	  la	  pandemia.	  	  
	  
BM:	  Si	  no	  funciona	  vacuna	  contra	  Covid,	  PIB	  crecerá	  la	  mitad/El	  Economista	  
El	  Banco	  Mundial	  advierte	  que	  el	  motor	  de	  la	  actividad	  económica	  de	  México	  se	  mantendrá	  encendido	  en	  las	  exportaciones	  
hacia	  Estados	  Unidos	  y	  supeditado	  a	  la	  recuperación	  de	  aquel	  país.	  Pero	  al	  ser	  México	  uno	  de	  los	  10	  mercados	  emergentes	  
con	  los	  niveles	  más	  altos	  de	  muerte	  per	  cápita	  por	  covid,	  los	  principales	  factores	  de	  riesgo	  para	  la	  recuperación	  económica	  
están	  en	  la	  persistencia	  de	  la	  pandemia	  y	  la	  logística	  de	  vacunación,	  acotaron.	  	  
	  
Subió	  el	  huevo/El	  Sol	  de	  México	  
En	  los	  dos	  primeros	  años	  de	  gobierno	  del	  Presidente	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  al	  menos	  una	  docena	  de	  productos	  de	  
la	   canasta	   básica	   se	   encarecieron	   entre	   30	   y	   hasta	   53%,	   de	   acuerdo	   con	   datos	   del	   Inegi.	   Así,	   durante	   2019,	   en	  
establecimientos	   de	   la	   Ciudad	   de	  México,	   un	   kilo	   de	   bistec	   de	   cerdo	   se	   vendió	   en	   un	  mínimo	   de	   86	   pesos,	   pero	   al	   año	  
siguiente	  cotizó	  hasta	  en	  120	  pesos	  en	  noviembre.	  
	  
Suman	  35,000	  vacunados	  vs.	  el	  Covid-‐19	  en	  la	  capital	  del	  país/24	  Horas	  
Claudia	  Sheinbaum,	   jefa	  de	  Gobierno	  de	   la	  Ciudad	  de	  México,	   informó	  que	  con	   las	  3,860	  dosis	  que	  se	  aplicaron	  el	   lunes,	  
suman	  35,282	  trabajadores	  del	  sector	  salud	  que	  se	  han	  vacunado	  en	  la	  capital	  del	  país	  contra	  el	  Covid-‐19.	  
	  
Esfuerzo	  de	  instituciones	  ha	  hecho	  posible	  atender	  a	  los	  enfermos	  graves	  de	  Covid:	  jefa	  de	  Gobierno/La	  Jornada	  
La	   jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	   Sheinbaum,	  destacó	  que	   se	  ha	   logrado	  atender	  a	   la	  población	  que	  enferma	  gravemente	  de	  
covid,	   debido	   a	   que	   todas	   las	   instituciones	   de	   salud,	   incluidas	   las	   secretarías	   de	   la	   Defensa	   Nacional	   y	   Semar,	   están	  
operando	  como	  un	  solo	  sistema	  de	  salud,	  sin	  importar	  la	  derechohabiencia.	  	  
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CDMX	  se	  estanca	  en	  pico	  de	  pandemia/La	  Razón	  
La	  ocupación	  hospitalaria	  en	  la	  CDMX	  y	  parte	  del	  Edomex	  se	  estancó	  en	  su	  punto	  más	  crítico	  en	  los	  10	  meses	  que	  lleva	  la	  
pandemia	  de	  covid.	  Según	  el	  Semáforo	  Epidemiológico	  del	  Gobierno	  capitalino,	  en	  los	  últimos	  tres	  días,	  los	  centros	  de	  salud	  
no	  pueden	  salir	  del	  87%	  de	  saturación.	  	  
	  
40%	  de	  positividad	  en	  pruebas	  matutinos/Contra	  Réplica	  
La	  secretaria	  de	  Secretaría	  de	  Salud	  	  de	  CDMX,	  Oliva	  López	  Arellano,	  informó	  que	  en	  la	  capital	  del	  país	  ya	  se	  aplicaron	  más	  
de	  un	  millón	  de	  pruebas	  de	  covid.	  En	  entrevista	  para	   la	   televisión,	  López	  Arellano	   indicó	  que	  el	  porcentaje	  de	  positividad	  
global	  en	  la	  aplicación	  de	  pruebas	  es	  del	  40%.	  Señaló	  que	  el	  funcionamiento	  de	  los	  kioscos	  ha	  sido	  exitoso	  en	  CDMX.	  	  
	  
Iztapalapa,	  en	  el	  pico	  de	  la	  crisis	  por	  covid/El	  Heraldo	  de	  México	  
La	  alcaldía	  Iztapalapa,	  que	  encabeza	  Clara	  Brugada,	  está	  cerca	  de	  rebasar	  los	  49,000	  contagios	  por	  covid,	  con	  un	  total	  de	  
48,772	  casos	  confirmados,	  de	  acuerdo	  con	  información	  del	  gobierno	  federal.	  
	  
Fundación	  Slim	  amplía	  de	  246	  a	  607	  camas	  la	  unidad	  temporal	  contra	  Covid-‐19/La	  Jornada	  
La	   Fundación	   Carlos	   Slim	   y	   el	   gobierno	   de	   la	   CDMX	   informaron	   que	   la	   Unidad	   Temporal	   covid,	   instalada	   en	   el	   Centro	  
Citibanamex,	  amplió	  su	  capacidad	  de	  hospitalización	  en	  más	  del	  doble,	  al	  pasar	  de	  246	  a	  607	  camas.	  La	  Unidad	  Temporal	  
covid	  en	  el	  Centro	  Citibanamex,	  la	  cual	  trabaja	  de	  la	  mano	  con	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  	  de	  la	  CDMX,	  el	  Instituto	  Nacional	  de	  
Nutrición	  y	  la	  Universidad	  Nacional	  Autónoma	  de	  México.	  	  
	  
Llega,	  lo	  atienden...	  pero	  fallece/Reforma	  
Un	  hombre	  falleció	  tendido	  en	  el	  piso,	  en	  la	  zona	  de	  urgencias	  del	  hospital	  Enrique	  Cabrera,	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  de	  la	  
CDMX.	   El	   hospital,	   ubicado	   en	   Avenida	   Centenario,	   en	   la	   Alcaldía	   Álvaro	   Obregón,	   está	   destinado	   completamente	   para	  
pacientes	  covid	  	  y	  se	  encuentra	  saturado.	  	  
	  
Quebradero/La	  Razón	  
Reportero:	  Javier	  Solórzano	  Zínser.	  
Es	   comprensible	   que	   el	  Presidente	   sostenga	   un	   discurso	   que	   intente	   alentar	   a	   la	   población	   en	   medio	   de	   la	   compleja	  
situación	   en	   la	   que	   estamos.	  Da	   la	   impresión	   de	   que	   su	   “tengo	   otros	   datos”	   si	   algo	   busca	   es	   distraer	   la	   atención	   de	   las	  
críticas	   a	   su	   gobierno.	   No	   es	   la	   primera	   vez	   que	   afirma	   que	   ya	   “estamos	   pasando	   lo	   peor	   de	   la	   pandemia”.	  Las	  
contradicciones	  muestran	  la	  unilateralidad	  con	  la	  que	  se	  ha	  manejado	  la	  pandemia.	  El	  vocero	  se	  ha	  desgastado,	  porque	  está	  en	  el	  
centro	  del	  proceso	  e	  inevitablemente	  recibe	  todo	  tipo	  de	  críticas,	  pero	  también	  porque	  ha	  sido	  poco	  consistente	  y	  también	  por	  
momentos	  soberbio.	  	  
	  
Agenda	  Confidencial/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Luis	  Soto.	  	  
La	  esperanza	  es	  lo	  último	  que	  muere…	  pero	  el	  Presidente	  decidió	  sepultarla	  en	  los	  dos	  primeros	  años	  de	  su	  administración.	  
“Tengo	  pruebas,	  tengo	  elementos	  para	  decirles	  que	  vamos	  a	  enfrentar	  las	  dos	  crisis.	  Vamos	  a	  mejorar	  la	  situación	  sanitaria	  
y	  económica	  en	  nuestro	  país.	  En	  cuanto	  a	  la	  pandemia,	  vamos	  enfrentándola.	  Vamos	  a	  seguir	  manteniendo	  el	  propósito	  de	  
que	   nadie	   se	   quede	   sin	   ser	   atendido”,	   expresó	   y	   anunció	   que	   el	   gobierno	   ha	   implementado	   una	   buena	   estrategia	   de	  
recuperación	  económica	  tras	  la	  crisis	  sanitaria.	  
	  
Frentes	  Políticos/Excélsior	  	  
Con	  el	  compromiso	  de	  estar	  en	  condiciones	  de	  vacunar	  a	  todo	  el	  personal	  docente	  de	  los	  estados	  de	  Campeche	  y	  Chiapas,	  
el	  Presidente	  López	  Obrador	  les	  demandó	  regresar	  a	  clases,	  pues	  el	  semáforo	  verde	  prevalece	  en	  esos	  lugares	  desde	  hace	  
varias	   semanas.	   La	   solicitud	   del	   Presidente	   surgió	   al	   confirmar	   que	   a	   partir	   de	   la	   próxima	   semana	   la	   vacuna	   de	   Pfizer	  
arribará	  a	  territorio	  en	  lotes	  superiores	  a	  las	  430,000	  dosis.	  
	  
Bajo	  Reserva/El	  Universal	  	  
Ayer	  el	  Presidente	  López	  Obrador	  informó	  que	  elementos	  de	  la	  Sedena,	  Semar	  y	  GN	  se	  sumarán	  a	  las	  10,000	  brigadas	  que	  
saldrán	  a	  las	  comunidades	  más	  apartadas	  y	  marginadas	  a	  vacunar	  a	  adultos	  mayores	  contra	  el	  covid.	  Nos	  hacen	  ver	  que	  por	  
lo	   menos	   alrededor	   de	   60,000	   elementos	   de	   estos	   cuerpos	   estarán	   enfocados	   en	   estas	   tareas;	   ante	   esto,	   varios	   se	  
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preguntan	  si	  el	  que	  se	  encargue	  esta	  tarea	  a	  los	  militares	  por	  varios	  meses	  no	  provocará	  huecos	  en	  las	  áreas	  de	  seguridad	  
del	  país.	  	  
	  
2021:	  el	  año	  decisorio/El	  Universal	  
Reportero:	  Ricardo	  Rocha.	  
En	  el	  caso	  del	  avance	  sin	  control	  del	  coronavirus,	  hay	  hechos	  muy	  preocupantes:	  como	  el	  de	  que	  nadie	  en	  su	  equipo	  se	  haya	  
permitido	   corregir	   el	   video	   del	  Presidente	   López	   Obrador	  cuando	   dijo	   que	   se	   vacunaría	   a	   la	   totalidad	   de	   los	   “120,000	  
habitantes”	  de	  esta	  nación;	  o	  cuando	  el	   ínclito	  vocero	  López-‐Gatell,	  después	  de	  su	  viajecito	  a	   la	  playa,	  nos	  tranquiliza	  con	  
que	   ya	   tiene	   un	   “diseño	   logístico	  muy	   preciso”	   por	  medio	   del	   cual	   se	   aplicarán	   diariamente	   “de	   6,000	   a	   8,000	   dosis	   de	  
vacuna”.	  	  
	  
De	  Política	  y	  Cosas	  Peores/Reforma	  
Tal	  ha	  sido	  y	  sigue	  siendo	  la	  postura	  de	  López	  Obrador	  y	  de	  su	  paniaguado	  López-‐Gatell	  ante	  la	  amenaza	  del	  coronavirus.	  
Todos	  debemos	  usar	  cubrebocas;	  ellos	  no.	  Debemos	  encerrarnos	  en	  la	  casa;	  ellos	  pueden	  salir	  de	  gira	  o	  a	  pasar	  unos	  días	  en	  
la	  playa.	  Conducta	   soberbia	  es	  ésa,	  e	   insensata.	  El	   viejo	   líder	  y	   su	   inmaduro	  protegido	  actúan	  como	  si	   la	  epidemia	  no	  se	  
refiriera	  a	  ellos,	  como	  si	  ambos	  estuvieran	  más	  allá	  del	  mal	  y	  del	  mal.	  Su	  deplorable	  ejemplo	  es	  pernicioso;	  a	  él	  se	  puede	  
atribuir	   en	   buena	   parte	   la	   actitud	   de	   displicencia	   que	  muchos	   integrantes	   del	   pueblo	   bueno	   y	   sabio	  muestran	   ante	   los	  
graves	  riesgos	  que	  presenta	  la	  pandemia.	  No	  se	  equivocará	  quien	  califique	  de	  absolutista	  a	  AMLO.	  Predica	  el	  respeto	  a	  la	  ley	  
y	  al	  mismo	  tiempo	  se	  aparta	  de	  ella	  o	  la	  transforma	  a	  fin	  de	  hacer	  que	  sirva	  a	  sus	  designios.	  	  	  
	  
Duda	  Razonable/Milenio	  	  
Reportero:	  Carlos	  Puig.	  	  
Cuando	  inició	  la	  pandemia,	  el	  Presidente	  López	  Obrador	  presumió	  que	  a	  diferencia	  de	  otros	  países,	  las	  decisiones	  las	  toman	  
los	  técnicos,	  no	  los	  políticos,	  una	  forma	  de	  decir	  que	  no	  las	  toma	  él,	  por	  ejemplo.	  Hay	  algo	  inexacto	  en	  esta	  afirmación	  del	  
Presidente.	  Los	  gobiernos	  toman	  decisiones,	  tal	  vez	  y	  a	  veces	  basadas	  en	  la	  técnica	  y	  la	  ciencia,	  pero	  siempre	  son	  decisiones	  
políticas.	  En	  la	  pandemia	  no	  ha	  sido	  diferente.	  Uno	  puede	  estar	  o	  no	  de	  acuerdo,	  y	  el	  propio	  López-‐	  Gatell	  y	  el	  Presidente	  
han	   hecho	   el	   argumento	   político	   para	   hacerlo.	   Y	   convertido	   en	   político,	   o	   más	   bien	   en	   grillo,	   López-‐Gatell	   ha	   querido	  
victimizarse	  construyéndose	  un	  enemigo:	  la	  prensa.	  	  
	  
Día	  Hábil/Ovaciones	  
Reportero:	  Alberto	  Montoya.	  
En	  Canadá	  o	  en	  Dinamarca,	  que	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  utilizó	  como	  ejemplo	  cuando	  dijo	  que	  México	   tendría	  un	  
sistema	  de	  salud	  igual	  o	  mejor,	  si	  un	  subsecretario	  de	  Salud	  se	  hubiera	  ido	  de	  vacaciones	  cuando	  la	  epidemia	  de	  coronavirus	  
está	  en	  su	  punto	  máximo,	  ya	  habría	  sido	  cesado.	  O	  habría	  renunciado.	  Bienvenidos	  al	  mundo	  al	  revés.	  Hugo	  López-‐Gatell,	  
zar	  anti-‐covid	  desde	  febrero	  de	  2020,	  volvió	  a	  ser	  ejemplo,	  guía...	  de	  cómo	  no	  hacerlo,	  de	  cómo	  no	  acatar	  las	  indicaciones	  y	  
el	  protocolo.	  o	  puede	  encabezarse	  una	  encomienda	   cuando	   se	  es	  el	  primero	  en	  violar	   las	   reglas,	   las	  disposiciones.	  Pero,	  
¿qué	  sucedió?	  Andrés	  Manuel	  ni	  siquiera	  fue	  capaz	  de	  llamarle	  la	  atención.	  	  
	  
El	  Quirófano/Excélsior	  
Reportera:	  Ruth	  Rodríguez.	  
Subido	   en	   el	   tren	   de	   la	   soberbia,	   enorgullecido	   del	   cobijo	   presidencial,	   aún	   por	   encima	   de	   su	  mentor,	   de	   su	   jefe,	   Jorge	  
Alcocer	  Varela,	  a	  quien	  mandó	  a	  un	  inoperante	  segundo	  plano,	  López-‐Gatell	  no	  ha	  dejado	  de	  hacer	  otra	  cosa	  que	  aislarse	  y	  
sumar	  enemigos	  dentro	  y	  fuera.	  Los	  de	  afuera,	  los	  de	  la	  oposición,	  eran	  de	  esperarse.	  Los	  de	  casa,	  esos	  se	  los	  ha	  ganado	  a	  
pulso.	  No	  tiene	  aliados.	  Ningún	  gobernador,	  ningún	  legislador,	  ningún	  secretario	  de	  Estado.	  Nadie	  en	  la	  4T	  ni	  en	  el	  equipo	  
de	  salud.	  Al	  menos	  sólo	  de	  dientes	  para	  afuera.	  	  
	  
Sacapuntas/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Ni	  permiso	  pidió.	  Notorio	  fue	  que	  ningún	  integrante	  del	  gabinete	  federal	  defendió	  al	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐
Gatell	  ante	  el	  escándalo	  por	  tomarse	  vacaciones	  en	  la	  playa	  en	  pleno	  pico	  de	  la	  pandemia.	  De	  hecho,	  nos	  dicen,	  ni	  siquiera	  
le	  avisó	  a	  su	  jefe	  directo,	  el	  secretario	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  quien	  también	  le	  hizo	  sentir	  que,	  así	  como	  solo	  decidió	  irse,	  solo	  
debe	  defenderse.	  	  
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Historias	  de	  NegoCEOs/El	  Universal	  
Reportero:	  Mario	  Maldonado.	  
La	  animadversión	  de	  AMLO	  con	  Calderón	  y	  su	  amistad	  con	  el	  doctor	   Jorge	  Alcocer,	  actual	   secretario	  de	  Salud,	   llevaron	  a	  
López-‐Gatell	  a	  convertirse	  en	  el	  vocero	  y	   líder	  de	   la	  estrategia	  contra	  el	  covid.	  Finalmente,	   fue	  un	  nombramiento	  político	  
que,	   se	   pensó,	   podría	   lanzarlo	   a	   alturas	   insospechadas	   de	   la	   administración	   pública	   y,	   por	   qué	   no,	   a	   un	   alto	   cargo	   de	  
elección	  popular.	  	  
	  
La	  fotografía	  de	  la	  indiferencia/El	  Universal	  	  
Reportero:	  Ignacio	  Morales	  Lechuga.	  
Despierta	  en	  muchos	   indignación	  y	   temor	  ver	   la	   fotografía	  del	  doctor	   López-‐Gatell	  —zar	  mexicano	  contra	   la	  pandemia—	  
disfrutando	  sin	  ninguna	  empatía	  hacia	  los	  enfermos	  y	  los	  médicos	  que	  han	  estado	  en	  el	  primer	  frente	  en	  la	  atención	  de	  los	  
pacientes	  sin	  descansar	  un	  día.	  Ala	  fecha	  no	  se	  conoce	  ninguna	  fotografía	  de	  López	  Gatell,	  ni	  del	  secretario	  de	  Salud	  o	  del	  
Presidente	   recorriendo	   hospitales,	   conociendo	   las	   necesidades	   de	   camas,	   respiradores,	   medicamentos	   y	   oxígeno.	   Los	  
médicos	  heroicamente	  han	  dado	   la	  batalla	  solos	  y	  sin	  medios,	  de	  no	  haber	  sido	  por	  ellos,	   los	  resultados	  a	   la	  fecha	  serían	  
peores.	  	  
	  
Contra	  las	  cuerdas/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Alejandro	  Sánchez.	  
Por	  dignidad	  propia,	  por	  el	  cuerpo	  médico,	  por	  los	  enfermos,	  por	  los	  muertos	  y	  sus	  familias,	  por	  la	  honra	  de	  las	  asociaciones	  
médicas,	   por	   el	   daño	   que	   está	   haciendo	   al	  país	   y	   al	   Presidente,	  Hugo	   López	   Gatell	  se	   debe	   de	   ir	   ya.	  Hay	   mucho	   que	  
reprocharle	   a	   Felipe	   Calderón,	   sí,	   pero	   algo	   que	   hizo	   correcto	   fue	  haber	   echado	   a	   Hugo	   López	  Gatell	   de	   la	   Dirección	   de	  
Epidemiología	  cuando	  lo	  cayeron	  engañando	  a	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  en	  el	  manejo	  de	  la	  Influenza.	  	  
	  
Definiciones/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Manuel	  López	  San	  Martín.	  
La	  insensibilidad,	  en	  un	  país	  enlutado,	  sí.	  Su	  tacto	  es	  de	  elefante.	  Su	  sentido	  común,	  casi	  inexistente.	  Hugo	  López-‐Gatell	  ha	  
caminado,	  sin	  ayuda	  de	  nadie,	  a	  la	  ignominia.	  Él	  y	  nadie	  más	  es	  responsable	  del	  cúmulo	  de	  yerros	  que	  arrastra.	  Actuó	  con	  
arrogancia	  y	  se	  dedicó	  a	  gozar	  del	  reflector.	  Las	  consecuencias	  están	  a	  la	  vista:	  México	  es	  primer	  lugar	  en	  letalidad	  mundial,	  
cuarto	  con	  más	  decesos	  y	  el	  país	  donde	  más	  personal	  médico	  ha	  muerto.	  
	  
Historias	  de	  NegoCEOs/El	  Universal	  
Reportero:	  Mario	  Maldonado.	  	  
López-‐Gatell	  no	  sólo	  es	  escurridizo	  y	  evade	  las	  responsabilidades	  que	  su	  cargo	  como	  subsecretario	  de	  salud	  y	  vocero	  frente	  
a	  la	  pandemia	  le	  confieren,	  sino	  que	  es	  soberbio,	  arrogante	  y…	  político.	  Ante	  los	  evidentes	  errores	  de	  cálculo	  y	  gestión	  de	  la	  
crisis	   sanitaria,	   el	   funcionario	   no	   sólo	   no	   ha	   tenido	   autocrítica,	   sino	   que	   ha	   culpado	   a	   agentes	   externos	   de	   sus	   fallas,	  
invocando	  fantasmas	  que	  quizá	  únicamente	  él	  y	  el	  Presidente	  ven.	  Una	  cosa	  debe	  quedar	  clara:	  López	  Gatell	  no	  sería	  López-‐
Gatell	  sin	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador.	  	  
	  
Rozones/La	  Razón	  
Más	   de	   uno	   se	   sorprendió	   con	   la	   cifra	   que	   o	   bien	   obtuvo	   de	   análisis	   serios	   o	   quizá	   se	   sacó	   de	   la	   chistera	  
el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  según	  la	  cual	  la	  vacunación	  que	  prioriza	  las	  edades	  reduce	  la	  mortalidad	  en	  80%	  cuando	  
se	  alcanza	  el	  20%	  de	  cobertura.	  Y	  es	  que	  muchos	  no	  olvidan	  que	  por	  junio,	  cuando	  el	  virus	  causaba	  estragos,	  el	  funcionario	  
calculó	  que	  los	  decesos	  serían	  de	  30	  a	  35,000,	  y	  que	  en	  un	  escenario	  “catastrófico”	  llegarían	  a	  los	  60,000.	  	  
	  
Malos	  Modos/El	  Heraldo	  de	  Mexico	  
Reportero:	  Julio	  Patán.	  
Porque	   antes,	   y	   luego	   de	   meses	   de	   ambigüedades	   sobre	   eso,	   el	   empleo	   de	  cubrebocas	  —al	   que	   su	   jefe,	   el	  Presidente,	  
todavía	  se	  resiste	  numantinamente—,	  se	  puso	  por	  fin	  a	  recomendarlo	  enfáticamente.	  Claro	  que	  habría	  que	  dar	  unos	  pasos	  
atrás.	  ¿Por	  qué	  recomendó	  (López	  Gatell),	  al	   fin,	  usar	  cubrebocas	  y	  quedarse	  en	  casa?	  Porque	  su	  gestión	  de	   la	  pandemia,	  
con	  120	  y	  pico	  1,000	  muertes	  oficiales	  que	  son	  muchas	  más,	  es	  reconocida	  ya	  en	  el	  mundo	  como	  un	  desastre.	  	  
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Touché/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Alejandro	  Cacho.	  
Me	   pregunto	   ¿a	   qué	   se	   dedicará	  Hugo	   López-‐Gatell	  una	   vez	   que	   termine	   su	   ya	   prolongada	   carrera	   burocrática-‐
administrativa	   en	   el	   sector	   salud?	   ¿A	   dar	   consulta	   como	   epidemiólogo?	   ¿A	   la	   docencia	   o	   la	   academia?	   ¿Acaso	   a	   la	  
investigación?	   Lo	   dudo	   mucho	   por	   varias	   razones.	   La	   primera	   es	   que	   la	   práctica	   privada	   de	   la	   medicina	   sería	   una	  
contradicción	   ideológica	  para	  él.	  Además,	  me	   resulta	  difícil	   imaginar	  que	  alguien	   sensato	   confíe	   su	   salud	  a	  un	   sujeto	  así.	  
¿Usted	  llevaría	  a	  su	  hijo	  enfermo	  con	  López-‐Gatell	  para	  curarlo?	  Francamente,	  yo	  no.	  	  
	  
Bajo	  Sospecha/La	  Razón,	  El	  Universal,	  Milenio,	  24	  Horas,	  Diario	  Imagen,	  El	  Financiero	  
Reportera:	  Bibiana	  Belso.	  
Uno	   de	   los	   principales	   centros	   de	   batalla	   han	   sido	   las	   diferencias	   entre	   la	   Jefa	   de	   Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   y	  
el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  en	  el	  manejo	  de	  la	  pandemia.	  Las	  diferencias	  entre	  Sheinbaum	  y	  López-‐Gatell	  
han	   ido	   desde	   el	   semáforo	   epidemiológico,	   el	   uso	   de	   cubrebocas	   y	   hasta	   las	   polémicas	   vacaciones	   que	   el	   subsecretario	  
tomó,	  sin	  cubrebocas	  ni	  sana	  distancia,	  en	  la	  playa	  de	  Zipolite,	  Oaxaca.	  	  
	  
Frentes	  Políticos/Excélsior	  	  
Urge	  credibilidad.	  De	  acuerdo	  con	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  federal,	  si	  México	  vacuna	  al	  20%	  de	  su	  población,	  se	  reducirá	  hasta	  
en	   un	   80%	   el	   nivel	   de	   mortalidad	   por	   covid.	   El	   subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell	   lanzó	   ese	   pronóstico	   al	   recalcar	   la	  
importancia	  de	   llevar	  a	  cabo	  el	  plan	  nacional	  de	  vacunación	  anticovid-‐19	  como	  fue	  diseñado.	  El	   funcionario	  ha	  estado	  en	  
primera	  línea	  durante	  casi	  un	  año.	  El	  desgaste	  es	  notorio.	  ¿Ahora	  sí	  dice	  la	  verdad?	  	  
	  
En	  El	  Quirófano/Excélsior	  
Reportera:	  Ruth	  Rodríguez.	  
Bajo	  el	  microscopio.	  Si	  bien	  desde	  el	  1	  de	  diciembre	  comenzó	  la	  gratuidad	  en	  los	  hospitales	  federales	  e	  institutos	  nacionales	  
de	  Salud,	  la	  realidad	  es	  que	  los	  pacientes	  tienen	  que	  comprar	  las	  medicinas.	  Y	  si	  no	  lo	  cree	  sólo	  es	  cosa	  de	  darse	  una	  vuelta	  
por	  el	  INER	  	  en	  donde,	  incluso,	  las	  medicinas	  salen	  más	  baratas,	  por	  mucho,	  afuera	  que	  en	  la	  farmacia	  de	  este	  hospital.	  	  
	  
Desde	  San	  Lázaro/El	  Financiero	  
Reportero:	  Alejo	  Sánchez	  Cano.	  
Quiere	  estimado	   lector	  una	  prueba	  más	  de	   la	   ineptitud	  del	   responsable	  de	   combatir	   la	  pandemia,	  Hugo	  López-‐Gatell;	   su	  
viaje	  a	  una	  playa	  de	  Oaxaca	  en	  tiempos	  en	  donde	  hay	  saturación	  de	  hospitales,	  y	  los	  panteones	  y	  salas	  crematorias	  están	  
hasta	  el	  tope,	  pone	  de	  manifiesto	  la	  irresponsabilidad	  del	  funcionario	  que	  raya	  en	  el	  cinismo	  y	  el	  de	  su	  jefe	  en	  transgredir	  
los	   ordenamientos	   constitucionales,	   en	   específico,	   el	   articulado	   que	   habla	   de	   las	   responsabilidades	   del	   jefe	   del	   Poder	  
Ejecutivo.	  
	  
Política	  Confidencial/Publimetro	  	  
López-‐Gatell	  y	  Evo	  Morales:	   la	  conexión.	  Cuando	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  se	  empecinó	  en	  guarecer	  al	  boliviano,	  no	  
sabíamos	  que	  uno	  de	  sus	  consentidos,	  el	  subsecretario	  de	  Salud	  y	  cabeza	  visible	  del	  combate	  a	  la	  pandemia,	  tendría	  un	  lazo	  
tan	  cercano	  con	  Morales:	  una	  ex	  funcionaria	  de	  Evo	  es	  ahorala	  pareja	  sentimental	  de	  Hugo	  López-‐Gatell.	  Cobra,	  además,	  
55,000	  pesos	  como	  funcionaria	  en	  la	  SEP...	  y	  lo	  que	  nos	  falta	  por	  saber.	  	  
	  
Gente	  Detrás	  del	  Dinero/La	  Razón	  
Reportero:	  Mauricio	  Flores.	  
La	   acusación	   que	   López	  Obrador	   lanzó	   contra	   el	   outsourcing	   por	   la	   pérdida	   de	   277,000	   empleos	   formales	   en	   diciembre	  
señala	  que	  se	  mantiene	  la	  negativa	  presidencial	  a	  los	  modelos	  de	  subcontratación	  y	  regreso	  al	  semáforo	  rojo	  en	  el	  centro	  
del	  país	  (que	  no	  respetó	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell)	  y	  la	  recesión	  endógena.	  Lo	  que	  importa	  en	  Palacio	  es	  acusar	  a	  
alguien	  de	  por	  qué	  no	  se	  lograron	  los	  2	  millones	  de	  empleos	  prometidos	  en	  la	  pandemia.	  	  
	  
El	  Bueno	  El	  Malo	  La	  Fea/El	  Heraldo	  de	  México	  
Tedros	  Adhanom	  Ghebreyesus,	  director	  de	  la	  OMS,	  ha	  levantado	  la	  voz	  sobre	  las	  trabas	  que	  ha	  puesto	  China	  para	  averiguar	  
el	  origen	  animal	  del	  COVID	  y	  su	  canal	  de	  transmisión	  al	  humano.	  Como	  si	  fuera	  algo	  para	  destacar,	  Saymi	  Pineda	  Velasco,	  
alcaldesa	  de	  San	  Pedro	  Pochutla,	  Oaxaca,	  presumió	  en	  redes	  sociales	  la	  visita	  de	  Hugo	  López-‐Gatell	  a	  las	  playas	  de	  Zipolite.	  	  
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Frentes	  Políticos/Excélsior	  	  
México	  se	  encuentra	  en	  el	  lugar	  número13	  entre	  los	  países	  con	  más	  vacunas	  aplicadas	  contra	  la	  covid,	  con	  43,960	  dosis,	  de	  
acuerdo	  con	  una	  tabla	  difundida	  por	   la	  SRE.	  Las	  personas	   inmunizadas	  hasta	  ahora	  representan	  el	  0.03%	  de	   la	  población,	  
calculada	  en	  127	  millones	  575,529	  habitantes.	  México	  es	  el	  país	  de	  Latinoamérica	  con	  más	  población	  vacunada.	  	  
	  
¿Derecho	  a	  la	  vacunación	  contra	  el	  COVID	  en	  México?/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Francisco	  Acuña	  Llamas.	  	  
Con	  mayor	  razón	  que	  ningún	  otro	  país	  debemos	  asegurar	  las	  dosis	  suficientes	  de	  antídoto	  para	  vacunar	  a	  casi	  130	  millones	  
de	  habitantes.	  No	  hacerlo	  sería	  una	  negligencia	  histórica	  que	  se	  sumaría	  a	  otras	  variables	  que	  han	  evidenciado	  insuficiencias	  
de	  la	  estrategia	  para	  la	  prevención	  de	  la	  epidemia.	  Los	  indicadores	  más	  recientes	  ubican	  a	  México	  como	  el	  país	  con	  mayor	  
letalidad	  por	  covid	  (por	  citar	  Universidad	  Johns	  Hopkins	  y	  The	  British	  Medical	  Journal).	  	  
	  
Historias	  de	  Reportero/El	  Universal	  	  
Reportero:	  Carlos	  Loret	  de	  Mola.	  
El	  10	  de	  diciembre	  anticipamos	  que	  las	  metas	  de	  producción	  de	  petróleo	  crudo	  y	  la	  generación	  de	  ingreso	  por	  su	  venta	  al	  
exterior	  quedarían	  lejos	  de	  la	  expectativa	  que	  tenía	  el	  Gobierno.	  Los	  resultados	  de	  recaudación	  dados	  a	  conocer	  por	  la	  SHCP	  
confirman	  nuestro	  dicho.	  De	  que	  hay	  boquete,	  hay	  boquete.	  Si	  no	  recurren	  a	  deuda,	  tienen	  que	  bajar	  el	  gasto	  y	  eso	  implica	  
cosas	   tan	   graves	   como	   no	   poder	   comprar	   vacunas	   o	   no	   poder	   adquirir	   medicamentos	   oncológicos.	   Pero	   "vamos	  
requetebién"	  y	  "la	  pandemia	  nos	  vino	  como	  anillo	  al	  dedo".	  	  
	  
Confidencial/El	  Financiero	  	  
El	  dirigente	  nacional,	  Mario	  Delgado,	  continúa	  promoviendo	  en	  sus	  redes	  sociales	  la	  llegada	  de	  nuevas	  dosis	  de	  vacuna	  al	  
país.	  “La	  próxima	  semana	  llegarán	  otras	  436,000	  dosis	  de	  la	  vacuna	  contra	  la	  covid.	  Gracias	  a	  los	  esfuerzos	  del	  gobierno	  de	  
la	   4T	   y	   del	   Sector	   Salud,	   se	   estima	   que	   para	   finales	   de	   marzo	   la	   mayoría	   de	   las	   personas	   de	   la	   tercera	   edad	   ya	   estén	  
vacunadas”,	  escribió	  ayer.	  	  
	  
Así	  es	  el	  Derecho/El	  Sol	  de	  México	  	  
Reportero:	  Élfego	  Bautista	  Pardo.	  
En	  la	  reunión,	  para	  subrayar	  la	  importancia	  de	  ese	  control	  en	  vista	  de	  la	  nociva	  costumbre	  de	  autor	  recetarse,	  el	  director	  
de	  Infectología	  del	  Instituto	  Nacional	  de	  Ciencias	  Médicas	  y	  Nutrición	  "Salvador	  Zubirán”,	  Guillermo	  Ruiz	  Palacios,	  afirmó	  
que	  era	  necesario	  porque	  hasta	   80de	   las	   personas	  que	   tienen	   alguna	   infección	   respiratoria,	   neumococo,	   por	   ejemplo,	  
presentan	  algún	  grado	  de	  resistencia	  bacteriana	  a	  los	  antibióticos	  que	  se	  recetan	  primero,	  como	  la	  penicilina.	  	  
	  
La	  Esquina/La	  Crónica	  	  
Las	  prioridades	  en	  la	  distribución	  de	  la	  vacuna	  contra	  la	  covid	  deben	  ser	  responsabilidad	  del	  Consejo	  de	  Salubridad	  General	  
y	  de	   las	   autoridades	   sanitarias,	   con	  base	  en	  un	  análisis	   técnico,	   social	   y	  de	   salubridad.	  Aquí	  no	   se	  puede	  dar	  prioridad	  a	  
ocurrencias,	  y	  menos	  si	  en	  ellas	  hay	  una	  evidente	  intención	  política	  y	  proselitista.	  	  
	  
Cometarios	  a	  reforma.com/Reforma	  	  
Piden	  renuncia	  de	  Gatell	  por	  vacación	  ¿Y	  a	  quien	  proponen	  para	  su	  relevo?	  Lobo	  de	  Guerrero.	  	  


